
令和 5 年度 まちづくり移動町長室 開催結果概要 

日 時：令和 5年 11 月 11 日(土)14:00～16:00 

場 所：二宮小学校 

参加者：25 名（ほか地区長 10 名） 

 

役場新庁舎整備等の進捗状況について 

新庁舎周辺の動線・交通対策等について  

参加者 町内の施設が集まって良いと思う。 

3 つの施設の動線のほか、交通の便についても整理して計画してほしい。 

現在、ドクターヘリのヘリポートが町民運動場となっているが、砂利が舞ってしまい使い
づらいという意見を聞く。 

災害拠点の周辺にヘリポートができると良いと思うので検討してほしい。 

町長 現在もラディアン周辺の道路は混む傾向にある。 

果樹公園側から抜ける道路の設置も考え、動線・交通状況も含めて検討する。 

ヘリポートについても併せて検討していく。 

 

新庁舎施設周辺の駐車場について  

参加者 新庁舎の建設に伴い、果樹公園をすべて駐車場にしてしまう計画なのか。 

町長 果樹公園の一部は駐車場にする予定ではあるが、周辺の芝生など緑は残す計画である。 

 

新庁舎に関する人と車の動線について  

参加者 人と車の動線が重なる箇所ができてしまうと思うが安全面が心配である。 

また、新庁舎等の建設により用途がなくなる施設は今後どう共有されていくのか。 

町長 敷地内のそれぞれの動線について、安全に配慮して検討していく。 

各施設を複合化することにより、全体の面積は縮減していく。 

 

障がい者の避難場所について  

参加者 様々な障がいがある方がいる中で、新庁舎周辺の施設だけで災害時に受け入れるのは難し
いのではないか。 

町長 ご意見のとおりで、すべて新庁舎周辺の施設だけで対応できるとは考えていない。 

障害福祉施設との連携も含め、防災計画も見直しながら検討していく。 

 

  

二宮小学校 



庁舎建設に伴う財源について  

参加者 これまでに財源を積み立ててきたとのことだが、町民サービスを削減して積み立ててはい
ないか。 

また、子どもたちが減り税収が少なくなることが予想されるが、今後の世代の負担が増え
てしまわないか心配である。 

町長 各地区等から要望があるものを後回しにして積み立ててはいない。必要な箇所には引き続
き予算をつけていく。 

高齢者等の福祉に係る予算は年々増えているが、皆さんが暮らしやすいよう国・県・町の
お金を使って高齢者サービスを実施していくので、ぜひ活用してほしい。 

新庁舎・福祉会館の建設は確定で進めていくが、駅前複合施設については検討段階であ
る。借金が増えるのではないかという心配もあるかと思うが計画的に進めていく。 

 

防災シビックコアについて  

参加者 現状の計画内のシビックコアでは民間が入っていない。防災シビックコアを機能させるに
は防災機能にもっと特化させないといけないと思うがどうか。 

町長 現段階の計画では公共の連携で検討している。3つの施設で防災の強化を考えていきた
い。 

 

果樹公園の果樹について  

参加者 果樹公園の梨は天皇陛下に献上していた歴史があり「原木」も残っている。果樹がなくな
ってしまうのは個人的に寂しい。 

町長 果樹はすべて無くす訳ではない。県の天然記念物である「原木」などの果樹は残る形とな
る。 

 

 

町の状況・今後の施策について 

地区役員のなり手等について  

参加者 地区役員のなり手が居らず困っている。健康づくり普及員も活動回数が多く大変という声
を聞く。 

役員の代わりに臨時雇用などで雇い対応ができないか。 

町長 どこの地区も役員のなり手が居らず厳しいのは聞いている。地区の再編等も含め負担軽減
を一緒に考えていきたい。 

 

スマートシティの推進について  

参加者 今後、デジタル化の普及により窓口業務等が自宅でもできるようになると思われる。町事
務の実態に合ったシステムづくりを進めてほしい。 

町長 スマートシティ化は庁舎の移転を機に導入していきたいと考えている。 

将来的には窓口業務が削減されていくので、職員は町民と向き合う業務に特化していくと
思う。 

 

  



企業誘致について  

参加者 町内に大きな企業が無い。あれば人口の流入も起きると思うので、東京大学果樹園跡地に
企業を誘致する等を検討してほしい。 

町長 都市計画上の課題もあり、東京大学果樹園跡地の敷地でも大きな企業を誘致する場合には
面積が足りないが、企業誘致の可能性も含めて検討していきたい。 

 

水泳授業の確保について  

参加者 町内の学校では、水泳の授業が少ない。温水プールも廃止となり、今年度は水泳教室等も
より少なくなってしまった。 

町長 今年度は温水プールが急遽使えなくなってしまい申し訳なく思う。当面は山西プールを活
用して授業を実施する予定である。近年は 9 月も暑い傾向にあるので、山西プールの開設
期間を９月まで延長し、7 月の学校授業で足りない部分を補えるよう検討したい。 

 

ごみ出し等について  

参加者 最近、ごみ出し場所をカラスが荒らし困っている。 

また、近所の高齢者が分別やごみ出しの日を間違える等で困っている姿を度々見かける。 

町長 ごみ出しの場所は地域で決めて管理して頂いているので、地域に合った対策をお願いした
い。 

ごみ出しで困っている高齢者の方については、ごみ出しに限らず生活全般で気にかける必
要がある可能性もある。介護サービス等につなげるよう、町へ情報提供をお願いしたい。 

 

高学年の方の遊び場の確保について  

参加者 公園は低学年の遊具が多く、中学生等大きな子供が遊べる公園が少ない。思いっきりサッ
カー等ができる公園があったら良いと思う。 

町長 百合が丘の長畑公園にボール遊びができるようネットを設置したが音による苦情もあっ
た。 

学校の校庭なども活用していただきたい。 

 

環境に配慮した庁舎建設等について  

参加者 建物の建設等には少なからず周辺環境への影響が出る。未来につながるよう熱意をもって
対応してほしい。 

町長 周辺環境への影響なども含め、その都度丁寧に情報発信していく。 

 

富士見が丘二丁目の集会施設について  

参加者 新しい集会施設の資料を見たが、床面積が以前の 1/2 くらいになってしまっていた。 

各イベント用具の収納スペース等も無いようなので、地区の意見を聞いて再度検討してほ
しい。 

町長 面積は以前施設と同程度で設計したと思うが確認する。 

施設再編
課 

地区の方々と必要な面積について確認しながら進めてきた。引き続き意見交換しながら検
討していく。 

 

  



新庁舎変電設備の設置場所について  

参加者 新庁舎建設の変電設備について、水害対策のため地下等に設置せず屋上などに設置した方
が安心だと思うので検討してほしい。 

町長 ご意見を参考に検討する。 

施設再編
課 

ご意見を参考に、万が一にも浸水等の被害が出ない配置を検討する。 

 



令和5年度　まちづくり移動町長室　アンケート結果
日時：令和5年11月11日(土) 14時~16時
場所：二宮小学校体育館

回答率
出席者数 35人 アンケート回収者数 23人 アンケート回答率 66%
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